
 

 
Procès-verbal de la 

 

Séance plénière du Conseil général 
 

Mardi 24 septembre 2024 à 19h00 
 

Lieu   : Salle de la Morge, Châteauneuf 

Présences : 18 conseillers généraux (voir liste) / 9 conseillers communaux 

Excusés : Elisabeth Bitschnau, Emilie Dessimoz, Ueli Güller, Daniel Gyger, Stéphane Marquis, 
Frank Philippossian 

Absents : Angela Arce, Bertrand Antonin, Albert Asanovic, Patricia Pinto da Costa Rodrigues, 
Chloé Roh 

 

M. Jean-Daniel Vergères ouvre la séance à 19h00 en saluant les personnes présentes. Il salue 
également la présence de M. Manu Broccard, professeur HES à l’institut du tourisme et M. Damien 
Rapalli journaliste du Nouvelliste. 
 

Ordre du jour : 

 

1. Approbation du procès-verbal de la séance du 18 juin 2024. 

2. Office du tourisme : rapport sur les stratégies et lignes directrices du tourisme. 

3. STEP : état de situation des travaux de rénovation et d’assainissement. 

4. Cautionnement concernant l’assainissement de la STEP : 

4.1) Rapport de la COGES. 
4.2) Approbation du cautionnement. 

5. Postulat : horaire de l’administration communale. 

6. Postulat : bancs-stop. 

7. Interpellation : entretien des places de jeux de la commune. 

8. Question : vélos en libre-service vandalisés. 

9. Informations de la Municipalité. 

10. Divers. 
 

 
1. Approbation du procès-verbal de la séance du 18 juin 2024 

Le PV est accepté à l’unanimité des membres présents.  
 
 
2. Office du tourisme : rapport sur les stratégies et lignes directrices du tourisme 

Mme Nathalie Franzé, conseillère communale en charge du dicastère Culture - Tourisme - Sports 
introduit cette présentation et laisse la parole à M. Manu Broccard.  
 
M. Broccard présente la méthodologie suivie et les travaux réalisés dans le cadre de cette étude, 
notamment : 
 
 
 
 
 
 
 



 

Les objectifs du travail, à savoir : 
- Accompagner la commune de Conthey dans l’établissement d’une stratégie touristique. 
- Définir une vision à moyen terme. 
- Faire ressortir le contexte communal pour le développement d’une économie touristique 

adaptée. 
- Identifier les orientations stratégiques pertinentes. 
- Identifier les projets prioritaires émanant de la volonté des acteurs du terrain. 
- Définir les contours d’une future organisation touristique. 

 
Les axes de travail prioritaires pour l’orientation stratégique qui sont répartis selon les thèmes 
suivants : 

- Gouvernance. 
- Coopérations inter-communales. 
- Mobilité douce. 
- Evénementiel et Expérientiel. 
- Patrimoine et Authenticité. 

 
Le rapport délivré fait état de 33 projets qui doivent être priorisés, dans l’optique de se réapproprier la 
gestion du tourisme. 
 
M. Broccard termine son exposé en présentant les recommandations émises dans le cadre de ce 
mandat. 
 
 
3. STEP : état de situation des travaux de rénovation et d’assainissement 

 
M. Philippe Germanier, Conseiller communal en charge du dicastère Territoire – Environnement et 
représentant de la commune au Comité de la STEP, rappelle les étapes qui ont été réalisées depuis 
le début de la rénovation de la STEP en 2013-2014 (Prétraitements et traitements primaires des eaux 
et Traitement biologique des eaux). 
 
Il décrit ensuite les travaux à réaliser lors de la troisième qui fait l’objet d’une demande de 
cautionnement (point 4 de l’ordre du jour). Cette étape consiste à réhabiliter le traitement des boues. 
 
4. Cautionnement concernant l’assainissement de la STEP 

Rapport de la COGES 
 
Mme Kathleen Rossier-Moll et Mme Charlotte Theytaz, respectivement présidente et rapporteure ad 
hoc de la COGES donnent lecture du rapport 
 

Approbation du cautionnement 
 
L’Assemblée accepte, à l’unanimité des membres présents, le cautionnement solidaire entre les 
communes de Conthey et Vétroz de CHF 12'930'000.00 pour la réalisation de la 3ème étape en lien 
avec la rénovation de la STEP intercommunale. 
 
5. Postulat : horaire de l’administration communale 

M. Damien Fumeaux développe son postulat concernant les horaires de l’administration communale. 
 
Le postulat est transmis au Conseil communal pour traitement. M. Christophe Germanier indique que 
des modifications au niveau des horaires avaient été testées et n’avaient pas donné satisfaction. Il 
affirme que la réflexion va être poursuivie.  
 
 
 
 
 



 

6. Postulat : bancs-stop 

M. Gérald Nanchen développe son postulat en rappelant que l’ensemble des services (banque, 
bureau postal, commerces) se trouvent en plaine. Il présente le projet mené sur la commune de 
Château d’Oex. 
 
Le postulat est transmis à l’Exécutif pour traitement. 
 
7. Interpellation : entretien des places de jeux de la commune 

 

M. Régis Evéquoz, Conseiller communal en charge du dicastère Bâtiments – Constructions, répond à 

l’interpellation de M. Damien Fumeaux en indiquant que les places de jeux de la commune ne 

constituent pas un habitat propice pour l’installation de serpents. Il ajoute que le gazon est tondu 

chaque deux semaines, alors que les biotopes sont entretenus quatre à cinq fois par an.  

 

Une réponse écrite sera donnée. 

 

8. Question : vélos en libre-service vandalisés 

 

En réponse aux interrogations de M. Gérald Nanchen au sujet des vélos en libre-service et des actes 

de vandalismes constatés, M. Philippe Germanier indique que : 

 

- les stations qui étaient fermées dans un premier temps ont été ouvertes à nouveau dans 

l’intervalle. 

- une plainte pénale a été déposée pour dommage à la propriété. 

- une surveillance accrue a été mise en place par la police municipale. 

- les objectifs entre le maintien des vélos en libre-service et le subventionnement pour l’achat 

de vélos sont différents. 

 

La réponse orale suffit. 

 

9. Informations de la Municipalité 

Les informations de la Municipalité sont communiquées par M. Christophe Germanier :  
 

- Déploiement des compteurs d’eau : la commune de Conthey dénombre 2'978 clients 
concernés. A ce jour, 1'365 rendez-vous ont été effectués et 268 compteurs ont été posés en 
100 jours. 

- Patrimoine bâti : 2 séances d’informations publiques ont eu lieu concernant les deux lots mis 
à l’enquête. 

- Agglo VS central, PA5 : une information publique a eu lieu. Le projet est en consultation 
jusqu’au 18.10.2024. 

- Clean up day : les clean up days ont eu lieu les 13 et 14 septembre avec une participation 
réjouissante. 

- Locaux des Pinèdes : le déménagement des services techniques sera terminé à fin 
novembre. 

- Nurserie-crèche : les travaux ont débuté et l’entrée des enfants est prévue en août 2025. De 
plus, des études ont été menées concernant la réfection des écoles de Châteaunef et Erde.  

- Télé CN SA / gare de Châteauneuf : une information publique sera organisée avant la fin de 
l’année. Il est rappelé que le PAZ (Plan d’Affectation des Zones) devra être modifié. Les 
appels d’offres devraient être lancés avant la fin de l’année 2025. 

- Elections : 4 listes et 14 candidats se présenteront à l’élection au Conseil communal pour la 
légilsature 2025-2028 ; de même 34 candidats se présenteront au Conseil général. 

- Centenaire : Mme Eliane Udry, doyenne de la commune de Conthey fêtera son centième 
anniversaire le 22.10.1924. 

- PhytoArk : une journée portes-ouvertes est prévue le 11 octobre. 
 



 

10. Divers 

 

Les questions traitées sous le point divers ont été reçues après la convocation à la séance plénière, 

mais dans les délais impartis par le Règlement du conseil général. 

En réponse à une question posée par M. Damien Fumeaux au sujet de la foire St-Georges et son 
emplacement, il est répondu que la Municipalité ne participe pas à l’organisation de cette 
manifestation ; cette dernière étant mise sur pied par l’UCC (Union des Commerçants de Conthey). 

 

Mme Marie Imstepf fait part de problèmes récurrents dans son quartier de la rue des Grands-Prés 
(déflagrations, bruit, incivilités, etc.) et demande ce que compte mettre en place la police municipale. Il 
lui a été répondu que des interventions avaient été effectuées les 14 août et 13 septembre, sans que 
les coupables n’aient été trouvés. Il est également suggéré, si ces faits se reproduisent, de prendre 
contact avec le 117 et/ou déposer une plainte pénale auprès du tribunal de police. Les conditions de 
facturation des interventions de la police sont précisées. 

 

M. José Bénitez souhaite des informations sur le projet d’aménagement de la place de Sensine. Il lui 
est répondu que la mise à l’enquête est en cours de préparation. 

 

Revenant sur la question des horaires d’ouverture de l’administration communale, M. José Benitez se 
demande s’il est possible d’installer une boite à lettre destinée uniquement à recueillir les enveloppes 
de vote. Il lui est répondu que ce procédé est illégal et a été traité au niveau du Grand-Conseil. 

 

M. Jean-Daniel Vergères clôture la séance en souhaitant une bonne campagne à tous les candidats 
aux prochaines élection communales. 

 
Annexes :  - Procès-verbal de la séance du 18 juin 2024. 

 - Rapport final, Stratégies et lignes directrices du tourisme pour la commune de 
Conthey. 

 - Rapport de la COGES concernant le cautionnement de l’assainissement de la 
STEP. 

 - Questions, postulats, interpellation, résolution et réponse au postulat mentionnés à 
l’ordre du jour. 

 - Eventuels messages du Conseil communal 
 
 

 
Conthey, le 24 septembre 2024 

 
 

 
Le Président du Conseil général Le secrétaire du Conseil général 
 
 
Jean-Daniel Vergères Josué Coudray 


